

## L'histoire en images À Rivière-du-Loup, revivons le passé!

Jeannine Ouellet

Volume 15, Number 3, 2010

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/66127ac>

[See table of contents](#)

---

### Publisher(s)

Les Éditions Histoire Québec  
La Fédération Histoire Québec

### ISSN

1201-4710 (print)  
1923-2101 (digital)

[Explore this journal](#)

---

### Cite this article

Ouellet, J. (2010). L'histoire en images : à Rivière-du-Loup, revivons le passé!  
*Histoire Québec*, 15(3), 36–36.

# L'histoire en images

## À Rivière-du-Loup, revivons le passé!

par Jeannine Ouellet,  
première vice-présidente de la FSHQ,  
présidente de la Société d'histoire et de généalogie de Rivière-du-Loup (1993-1996)



À l'est de Notre-Dame-du-Portage, le long d'une section bordée d'arbres de la route 132, s'élèvent une douzaine de magnifiques maisons du XIX<sup>e</sup> siècle perchées sur un promontoire surplombant le fleuve. Elles forment la prestigieuse communauté estivale de Saint-Patrice où des générations de familles anglophones se réunissent chaque été depuis les années 1870. C'est dans ce quartier historique du Vieux Saint-Patrice de Rivière-du-Loup que le premier ministre du Canada, sir John A. Macdonald, passait ses étés entre 1873 et 1890. Sa villa victorienne, sise rue Fraser, a ensuite appartenue à Thomas George Shaughnessy, président de la compagnie de chemin de fer Canadien Pacifique et à Herbert Symington, président d'Air Canada, avant de devenir, en 1981, la propriété d'un organisme de charité, le Canadian Heritage of Quebec. Devenue un gîte du passant en 1997, cette demeure historique offre une vue magnifique sur le fleuve Saint-Laurent et de superbes couchers de soleil.

À deux pas de là, pendant deux décennies, la maison située au 342 de la rue Fraser fut la propriété de la famille de Louis Saint-Laurent, premier ministre du Canada de 1948 à 1957. (Photos : Jeannine Ouellet)



La famille Fraser, par son engagement politique et économique, a marqué l'histoire de la ville de Rivière-du-Loup (nommée Fraserville de 1850 à 1919). Depuis son achat par le seigneur Alexandre Fraser en 1834, ce sixième et actuel manoir, sis au 32 de la rue Fraser, a vu défiler entre ses murs quatre générations de cette illustre famille. En 1991, l'édifice patrimonial est classé site historique. En 1996-1997, il fait l'objet d'une restauration complète redonnant ainsi à la résidence seigneuriale toute sa splendeur d'antan. Depuis son inauguration le 15 juin 1997, le centre d'interprétation du Manoir Seigneurial Fraser a accueilli des milliers de visiteurs. (Photo : Jeannine Ouellet)